

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2016)
Heft: 82

Artikel: "La pétanque, j'adore ça!"
Autor: M.T.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-830673>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

« La pétanque, j'adore ça ! »

La pétanque est à la mode. Moments de convivialité et de rencontres, les amateurs de ce jeu témoignent.

Ils ont la trentaine ou l'âge de la retraite, mais ils partagent tous la même passion : la pétanque ! Dès que le temps le permet, ils embarquent leurs boules et s'empressent de rejoindre les copains. Olivier Duruz, président de la Pétanque yverdonnoise, le plus grand centre extérieur de Suisse romande, remarque des changements dans les habitudes des gens :

« Il y a moins de licenciés qu'avant, mais davantage d'amateurs »

OLIVIER DURUZ



« Il y a moins de licenciés qu'avant, mais davantage d'amateurs. »

Aujourd'hui, la pétanque séduit avant tout pour son côté convivial, relax et social, comme en témoigne Micha W., 45 ans, au Boulodrome des Pyramides à Lausanne : « Je viens ici dès qu'il fait beau. C'est l'occasion de rencontrer des gens, issus de tous les milieux sociaux. J'adore ça, la stratégie, tirer, pointer ! On s'éclate. » A son côté, Javier Gomez, 55 ans, est son fidèle coéquipier depuis sept ans. Les deux se sont d'ailleurs rencontrés ici, à Vidy. Javier a appris à Micha à jouer et, depuis, ils sont amis. Passionné lui aussi, Javier, licencié, se passionne

pour la pétanque depuis qu'il a 30 ans : « Parfois, on joue jusqu'à une heure du matin ! J'aime l'ambiance, faire de nouvelles connaissances, parler avec des gens venus d'ailleurs. »

LES JEUNES S'Y METTENT

Un peu plus haut dans la ville, à la place de Milan, Stéphane, 56 ans, nous dit jouer à la pétanque depuis son plus jeune âge. Une passion qu'il a transmise à sa femme Anne-Marie, 49 ans, qui apprécie particulièrement « le côté convivial et le défi de ce jeu ». Ces Lausannois partagent ces moments à deux ou avec des amis de leur âge. Mais ils remarquent, depuis quelque

temps, un nombre toujours plus croissant de jeunes qui s'y adonnent.

Lisa, 28 ans, et Justine, 26 ans, en sont un bon exemple. A côté de la buvette La Galicienne, à Prilly-Malley, les deux jeunes femmes viennent de terminer une partie : « Quand je joue, j'ai l'impression d'être en vacances, nous dit Lisa. Pour moi, ce n'est pas du tout une activité de vieux. D'ailleurs, ceux avec qui je joue ont 30 ans. » Mais la pétanque, c'est aussi un moment de s'activer à l'heure de l'apéro au lieu de, simplement, traînasser autour d'une table. Et, qui plus est, dit-elle en rigolant : « Quand on boit du pastis, on joue beaucoup mieux ! » M. T.

ACHETER LE BON MATÉRIEL

Avant de vous y mettre, Olivier Duruz nous livre quelques conseils d'achat. Déjà, chacun devrait acheter des boules en fonction de sa morphologie, car le diamètre varie (de 71 à 80 millimètres) et le poids (de 650 à 800 grammes). Si vous allez dans les grandes surfaces, vous ne débourserez presque rien pour un set (entre 15 fr. et 20 fr.), mais, en contrepartie, vous n'aurez que très peu de choix ! Par ailleurs, ces boules, très légères et brillantes, s'abîment et rouillent rapidement.

Si, en revanche, vous prévoyez de jouer régulièrement, optez plutôt pour les boules utilisées par les licenciés. Plus lourdes et mates, leur durée de vie est illimitée, cependant elles sont aussi plus chères (entre 100 fr. et 180 fr. le jeu). En vente dans les magasins spécialisés ou sur www.obut.com notamment.

